

Rotam International : une innovation dans la pratique du handisport

Créée en 2022 par Jeff Impinna, Rotam International, jeune entreprise installée à Sannois, conçoit des fauteuils roulants pour permettre à tous de pratiquer le handisport. Il a remporté le Trophée de l'Innovation au Salon Effervescence 2024. Pour bloquer la boucle, la fabrication est assurée par l'ESAT les Ateliers du Moulin.

Ancien international de rugby du Racing Club de France de 1986 à 1995, Jeff Impinna a eu l'idée innovante d'un fauteuil roulant adapté non seulement à cette discipline, mais également à une gamme variée de sports pratiqués en fauteuil roulant. Le dirigeant n'en est pas à son premier coup d'essai puisqu'il dirige depuis 1996 une belle entreprise, Mia France, fabricant made in France d'équipements sportifs, textiles et accessoires sous les marques Waikato Rugby et Loja Brasil, réalisés dans ses ateliers français, tout comme l'ensemble des travaux de marquages et de broderies apposés sur ses vêtements.

Sa rencontre avec le président de la Fédération de rugby handisport il y a une quinzaine d'années a été déterminante. Elle le sensibilise à une problématique matérielle : la nécessité de réaliser pour les joueurs un fauteuil léger, très robuste, maniable, répondant aux exigences de la pratique sportive et qui soit peu encombrant. Ce cahier des charges est le résultat d'une vision novatrice et d'un engagement pour plus d'inclusion et d'accessibilité dans le sport adapté. *"Le challenge était motivant, confie le dirigeant. Nous avons travaillé avec un bureau d'études et opté pour un matériau aux caractéristiques intéressantes, le polyéthylène recyclé, hyper solide, permettant d'obtenir des fauteuils pesants seulement 12 kg et empilables, pour un coût inférieur à 1000 euros. Le premier modèle, sorti il y a tout juste un an, suscite l'intérêt de nombreuses collectivités et fédérations (à destination des écoles ou associations) afin de proposer aux plus jeunes des*



ateliers pédagogiques de sensibilisation au handisport, visant la pratique du rugby, handball, basket, tennis, ultimate en fauteuil roulant." Les possibilités du Wallaby, c'est son nom, ne s'arrêtent pas là, puisqu'il flotte et peut même aller dans l'eau ! Le fauteuil est accessorisable avec des couleurs de coques personnalisables à l'effigie d'un club ou d'une ville, des protections supplémentaires pour plus de chocs...

Pour l'assemblage du fauteuil, Rotam a fait appel Christophe RYCKEBUSCH (à gauche ci-dessus) qui dirige l'ESAT les Ateliers du Moulin à Sannois, à proximité direct de ses bureaux. L'établissement compte 70 personnes en situation de handicap mentaux ou psychiques qui interviennent sur différents types de prestations comme l'entretien des locaux, des espaces verts, le conditionnement, le montage, l'étiquetage ou encore la mise sous pli. Aujourd'hui, le Wallaby est distribué en e-commerce mais également chez des partenaires comme Décathlon Pro ou certaines boutiques spécialisées. De nouveaux développements sont en cours avec une version ado et une version pro qui visent une commercialisation à travers le monde pour que le handisport puisse être fédérateur et accessible à tous. rotam.international95@gmail.com